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Уважаемые ветераны! От всей души поздравляем вас с наступающим Новым  годом и 
Рождеством Христовым! Пусть 2020 год бережно сохранит все самое лучшее и принесет в 
каждый дом удачу, благополучие и успех во всех добрых делах и начинаниях, много светлых и 
радостных дней! Пусть в ваших семьях царят мир и взаимопонимание, а любовь близких со-
гревает в любую минуту. Желаем вам крепкого здоровья, сил, вдохновения, воплощения всех 
намеченных планов и исполнения заветных желаний!

Совет ветеранов ПАО «ЛХК «Кареллеспром

Уважаемые коллеги, работники 
лесного комплекса! 

Уходящий год отмечен плодотворной 
работой. Наша республика вошла в число 
10 лучших регионов по исполнению пере-
данных полномочий в области лесных 
отношений. Мы существенно обновили 
парк лесопожарной и лесопатрульной 
техники, продолжили работу по осна-
щению лесничеств новыми автомоби-
лями. Мы достигли всех установленных 
показателей в рамках регионального 
проекта «Сохранение лесов», перевы-
полнили планы по лесовосстановлению, 
не допустили возникновения крупных 
лесных пожаров. Все это было бы не-

возможно реализовать без профессионалов, без людей, которые остаются преданными 
лесной отрасли. Считаю, что основным нерешенным вопросом сегодня остается низкая за-
работная плата работников лесного хозяйства – людей, которые трудятся в лесу, для нужд 
его сохранения и восстановления. Со своей стороны Министерство природных ресурсов и 

экологии Республики Карелия приложит все возможные силы для 
решения этого вопроса. 

В 2020 году хочу пожелать вам и вашим семьям здоровья, сил, 
оптимизма и праздничного настроения! Желаю успехов, новых до-
стижений и благополучия в наступающем году!

Министр природных ресурсов и экологии Республики Карелия 
А.А. ЩЕПИН

Уважаемые члены Союза лесопромышленников 
и лесоэкспортеров Карелии, руководители и работники 
предприятий лесной отрасли, ветераны производства! 

От имени СЛЛ РК и от себя лично поздравляю вас с Новым годом!
В 2019 году СЛЛ РК предстояло решить 

много важных вопросов, на площадке его 
заседаний мы поднимали ключевые темы, 
которые оказывают влияние на развитие  
лесной отрасли: это вопросы ставок платы 
за использование лесных ресурсов, сезон-
ные ограничения движения грузовых машин 
для перевозки лесоматериалов на респу-
бликанских дорогах, ограничение массы 
автопоездов, ликвидация свалок в лесу. 
Большое внимание уделили вопросам право-
применительной практики. 

По эгидой СЛЛ РК в 2019 году прош-
ли соревнования вальщиков леса «Лесо-

руб-2019», Первая спартакиада лесных отраслей, День работников леса. Убежден, что эти меро-
приятия объединяют всех работников лесной отрасли, и в следующем, юбилейном для Карелии, 
году мы намерены провести их снова.  

Пусть уходящий год оставит все невзгоды позади, а год наступаю-
щий принесет удачу, уверенность, стабильность. Пусть в семьях будут 
покой и благополучие, а на работе – взаимопонимание и поддержка 
коллег. 

Председатель Союза лесопромышленников и лесоэкспортеров Карелии 
А.В. ПЛАДОВ

Карелия вошла в топ 10 регионов 
по исполнению переданных полномочий 

Лесные ведомства десяти регионов 
впервые получили стимулирующие вы-
платы за наиболее эффективное ис-
полнение переданных полномочий в 
области лесных отношений. Рослесхоз 
выделил финансирование в соответ-
ствии с постановлением Правитель-
ства Российской Федерации, которым 
в ноябре были внесены изменения в 
правила расходования средств лесных 
субвенций регионами. 

Дополнительные средства из нераспределен-
ного резерва Рослесхоза были направлены в Ки-
ровскую, Тверскую, Костромскую, Ленинградскую, 
Вологодскую, Смоленскую области, республики 
Марий Эл, Карелия, Татарстан и Алтайский край. 
Эти регионы показали наиболее высокие резуль-
таты при реализации переданных им полномочий, 
в основе рейтинга данные за предыдущий период 
оценки – 2018 год. 

Анализ результативности регионов проводится 
Федеральным агентством лесного хозяйства для 
определения динамики качественных изменений и 
выявления проблем, связанных с лесоуправлением 
и лесопользованием. Расчеты уровня эффектив-
ности проводятся по 36 критериям. В частности, 

учитываются показатели использования, обеспече-
ния охраны от лесных пожаров, воспроизводства и 
защиты лесов, расположенных на землях лесного 
фонда, финансово-экономическая организация 
деятельности и другие. 

Основой для проведения оценки являются 
отчеты об исполнении органами государственной 
власти субъектов Российской Федерации передан-
ных им полномочий в области лесных отношений, 
формы государственного лесного реестра, а также 
результаты плановых и внеплановых проверок. 

Итоги оценки эффективности осуществления 
органами государственной власти субъектов Рос-
сийской Федерации переданных полномочий Рос-
сийской Федерации в области лесных отношений 
в 2019 году будут подведены в следующем году. 

Напомним, что стимулирующие выплаты про-
изводятся на основании постановления Правитель-
ства Российской Федерации от 23 ноября 2019 го-
да № 1502 в соответствии с критериями оценки 
эффективности деятельности органов государ-
ственной власти субъектов Российской Федерации 
по осуществлению переданных полномочий Рос-
сийской Федерации в области лесных отношений, 
утвержденными постановлением Правительства 
Российской Федерации от 6 марта 2012 года.

Новогодняя елочка должна быть легальной
Чтобы не испортить настроение на-

кануне новогодних праздников, следует 
помнить, что незаконно заготовленная 
елочка может обернутся штрафом. Для 
граждан он составит от 3 тысяч рублей в 
зависимости от возраста, породного со-
става и качества дерева. Для юридических 
лиц штраф составит от 300 до 500 тысяч 
рублей. При использовании не только 
ручных орудий рубки нарушителя ждут 
увеличение штрафов и конфискация тех-
ники. Если же сумма причиненного ущерба 
превышает 5 тысяч рублей, то наступает 
уголовная ответственность. 

Покупать живые елки, пихты или сосны можно 
на официальных елочных базарах, которые начали 
работать в городах России в середине декабря. Туда 
поступают деревья хвойных пород, специально вы-
ращенные в питомниках или вырубленные на лесных 
участках, подлежащих расчистке. Заготовка древесины 
при проведении рубок ухода не наносит вреда лесным 
экосистемам. У продавцов должны быть документы, 
подтверждающие тот факт, что товар был заготовлен 
законно: копия договора купли-продажи лесных на-
саждений, товарная накладная, разрешение админи-
страции на продажу. 

Помимо специально оборудованных торговых 
площадок новогоднее дерево можно купить в ряде 
регионов непосредственно в лесничестве, которое 
оказывает подобную услугу. Некоторые субъекты 
Российской Федерации предоставляют возможность 
не просто приобрести елку, но и самому срубить ее 
на основании договора купли-продажи лесных на-
саждений. В частности, в Архангельской области для 
этих целей можно воспользоваться региональным 
порталом государственных услуг gosuslugi29.ru. На 
оптовую заготовку деревьев этот регламент не рас-
пространяется. 

Размеры ставок платы за новогодние ели для 
каждого субъекта Российской Федерации свои. Так, 
в Тверской области диапазон цен в зависимости от 
высоты деревьев составляет от 14 до 140 рублей за 
дерево в зависимости от его высоты, в Свердловской 
– от 47 до 238 рублей, в Московской области – от 
21 до 187 рублей. В Карелии новогоднюю красавицу 
можно приобрести по цене 200 рублей за метр в ГУП 
РК «Кареллесхоз». В Ленинградской области вплоть 
до 10 января можно получить одну ель бесплатно – с 
гражданами заключается соответствующий договор 
купли-продажи с нулевой ставкой. Ограничение – одна 
елка не выше трех метров на человека. 

Незаконная рубка лесных насаждений, в том числе 
и хвойных пород, влечет наложение администра-
тивного штрафа на граждан от 3 тысяч рублей, а на 
юридических лиц – от 300 до 500 тысяч рублей. При 
использовании не только ручных орудий рубки на-

рушителя ждут увеличение штрафов и конфискация 
техники. Если же сумма причиненного ущерба пре-
вышает 5 тысяч рублей, то наступает уже уголовная 
ответственность. 

Сейчас надзор за рубкой хвойных деревьев усилен, 
в лесах проводятся профилактические рейды, увеличе-
на кратность патрулирования. Режим охраны хвойных 
лесов усилен в Новосибирской, Тюменской, Самарской, 
Ивановской, Ярославской, Калужской, Мурманской, 
Вологодской, Воронежской, Кемеровской, Курской, 
Липецкой, Московской, Ростовской, Свердловской, 
Тамбовской и Томской областях, республиках Татар-
стан, Ингушетия, Карелия и других регионах России. На 
постах ГИБДД также проходят проверки транспорта на 
предмет перевозки незаконно приобретенных хвойных 
пород. Итоги природоохранной кампании будут под-
ведены в конце января 2020 года. 

***
Подведомственное Минприроды учреждение 

ГУП РК «Кареллесхоз» продает ели к празднику по 
адресам: 

– г. Петрозаводск, наб. Гюллинга, 11 (вход со 
двора), телефон 8 (814-2) 57-42-95; 

– Прионежский район, п. Новая Вилга, тепличный 
комплекс «Вилга», телефон 8 (814-2) 78-67-73. 

Новогоднюю красавицу также можно приобрести 
на новогодних базарах в Петрозаводске по адресам: 

– ул. Антикайнена, у дома № 29; 
– ул. Лососинское шоссе, у дома № 25; 
– ул. Древлянка, у дома № 18; 
– ул. Маршала Мерецкова, у дома № 4; 
– пр. Александра Невского, у дома № 40; 
– пр. Октябрьский, у дома № 20; 
– пр. Октябрьский, у дома № 53; 
– ул. Чапаева, у дома № 47; 
– ул. Генерала Фролова, вблизи дома № 10. 
В выходные, праздничные дни продолжает рабо-

тать телефон прямой линии лесной охраны Карелии 
8 (814-2) 55-55-80, по которому граждане могут со-
общить о любом происшествии в лесу, в том числе о 
подозрении на незаконную рубку. 



ОТЕЧЕСТВЕННЫХ и ИМПОРТНЫХ

МАГАЗИНЫ В КАРЕЛИИ

г. Петрозаводск 
ул. Новосулажгорская, 28
(814-2) 70-69-26,56-97-37
г. Пудож 
ул. Комсомольская, 36 
(814-52) 5-18-21
г. Сортавала 
ул. Горького, 25 
(814-30)4-70-12, 8(921) 466-55-15
г. Кондопога 
ш. Октябрьское, 31 
(814-51) 2-11-20, 
7-98-07, 7-03-37
г. Костомукша 
ул. Антикайнена, 22 
8(921)228-52-37, 8(911)667-80-54
г. Кемь 
ул. Минина,1 
(814-58) 2-24-90, 8(963) 748-30-10
г. Медвежьегорск 
ул. Лесная, 1 (814-34) 5-68-36
г. Сегежа 
ул. Спиридонова,24 
(814-31) 4-47-75
Склады РК, г. Лоухи,
(814-58) 2-24-90 8(963) 748-30-10
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По данным СЛЛ РК

Показатели работы лесозаготовительных 
предприятий в ноябре 2019 года

Лесопереработка Ед. изм.
с начала года с начала месяца

2019 2018 % 2019 2018 %

Пиломатериалы тыс. м3 927,7 856,4 108,3 79,2 81,6 97,1

Плиты ДСП и OSB тыс. усл. м3 372 273,8 135,9 32,5 32,2 100,9

Топливные гранулы тыс. тонн 53,3 47,4 112,4 4,9 4,2 116,7

Целлюлоза древесная и 
целлюлоза из прочих 
волокнистых материалов

тыс. тонн 1 039,9 1 030,8 100,9 95,4 96,7 98,7

Бумага тыс. тонн 954,6 939,9 101,6 86,7 89,4 97,0

Показатели работы предприятий ЛПК 
в ноябре 2019 года

Предприятия
Заготовка, тыс. м3

с начала года ноябрь
2019 2018 % 2019 2018 %

Предприятия 
ООО «УК «Сегежа Групп» 1 375,2 1 241,7 110,8 133,5 108,3 123,3

ПАО «ЛХК «Кареллеспром» 793,1 839,7 94,5 63,7 102,0 62,5
ОАО «Олонецлес» 317,4 232,5 136,5 20,8 10,3 201,9
ОАО «Ладэнсо» 277,3 242,9 114,2 28,5 29,0 98,3
ЗАО «Шуялес» 599,6 554,2 108 65,5 50,7 129
АО «Запкареллес» 637,7 651,1 98 64,1 58,1 110
АО «Кондопожское ЛПХ» 260,1 274,5 95 6,2 16,7 37
ООО «Карелиан Вуд 
Кампани» 196,4 150,7 130 17,7 25,3 70

ООО «Ладвинский ЛПХ» 192,1 202,8 95 9,2 13,9 66
ЗАО «Норд Интер Хауз» 161,5 151,0 107 9,9 18,8 53
ООО «Лесэко Норд» 226,0 198,7 114 25,0 23,0 109
ООО «Мед Лес» 13,2 15,4 86 0,0 0,0  
ООО «Северлеспром» 30,4 31,6 96 3,5 1,3 269
ООО «Юбор» 32,1 43,5 74 0,0 0,0  
ООО «Тимберланд» 17,5 39,1 45 0,0 0,7 0
ОАО «Лахденпохский ЛПХ» 120,4 50,9 237 7,9 11,3 70
ООО «Питкярантское ЛПХ» 67,1 67,2 100 1,1 0,0  
ООО «Ладога Лес» 47,1 42,4 111 0,0 9,9 0
ООО «Олонецкое ЛПХ» 25,1 29,8 84 0,0 0,0  
ООО «Сортавальское ЛПХ» 53,1 41,9 127 5,0 2,8 179
ООО «Агроводснаб» 7,7 33,6 23 0,0 0,0  
ООО «Торпу» 34,9 30,7 114 2,7 1,1 245
ООО «Микли» 19,7 14,1 140 3,2 0,7 457
ООО «ТПК «Бонитет» 19,5 21,2 92 3,8 0,5 760
ООО «Ланс» 17,1 12,4 138 0,0 0,0  
АО «ПМК-117» 11,9 10,7 111 0,0 0,0  
ООО «Геликон-Онего» 7,3 11,5 63 1,9 1,5 127
ООО «Югкареллес» 13,3 9,5 140 0,0 0,0  
ООО «Фрегат» 10,8 12,1 89 0,5 2,5 20
ООО «Норд Интер Хауз-Э» 0,0 0,9 0 0,0 0,0  
ООО «КСК» 42,3 36,7 115 4,9 5,3 92
ООО «Валма» 7,0 7,5 93 0,0 0,0  
ЗАО «Кометэк» 9,7 9,6 101 1,1 0,0  
Всего 5 643,5 5 312,1 106,2 479,7 493,7 97,2
Итого по данным статистики 6 348,9 5 972,4 106,3 616,27 616,92 99,9

В Карелии утверждена территориальная 
схема обращения с отходами

Об этом заявил на пресс-
конференции 23 декабря Глава 
Карелии Артур Парфенчиков. 
Принятию терсхемы предше-
ствовали большая работа и два 
этапа публичных обсуждений. 
В результате была выработана 
оптимальная модель обраще-
ния с отходами на территории 
республики без ввоза мусора 
из других регионов и сжигания 
отходов.

Как отметил Артур Парфенчиков, 
при разработке территориальной схе-
мы обращения с отходами учитыва-
лись все факторы – объемы мусора в 
республике, расстояния, территории, 
а главное – позиция по этому вопросу 
жителей Карелии.  

Он подчеркнул, что технологии 
сжигания мусора в регионе приме-
няться не будут, хотя эту практику без 
значительного ущерба для экологии 
активно используют в Скандинавии. В 
республике просто нет таких объемов 
мусора для сжигания, поэтому отхо-
ды будут перерабатывать по финской 
технологии Hardferm. Она позволяет 
превращать пищевые и частично не-
органические отходы в газ и грунт, 
не выделяя при этом вредных для 
атмосферы веществ.  

По информации Министерства 
природных ресурсов и экологии, при-
нятая территориальная схема пред-
усматривает строительство экотех-
нопарка в Прионежском районе, где 
мусор будет сортироваться и перера-
батываться. Предполагается создание 
14 мусороперегрузочных станций. Они 
будут установлены в 14 районах Каре-
лии – Беломорском, Калевальском, 
Кемском, Кондопожском, Лоухском, 
Медвежьегорском, Муезерском, Оло-
нецком, Питкярантском, Пудожском, 
Сегежском, Суоярвском, Сортаваль-
ском районах и Костомукше. 

Территориальная схема содер-
жит сведения об источниках об-
разования отходов, их составе и 
классах опасности. В нее включена 
информация о 59 348 объектах, яв-
ляющихся источниками образова-
ния твердых коммунальных отходов 
(ТКО). 

В процессе работы было выяв-
лено, что ежегодно в республике 
образуется более 280 тысяч тонн 
твердых коммунальных отходов, 
были учтены все объекты образо-
вания производственных, жидких 
бытовых и строительных отходов, 
а также биологических отходов 
с распределением их по классам 
опасности. 

В настоящий момент сбор ТКО 
в республике осуществляется в 
12 349 контейнеров. Их количество 
увеличится еще на 17%. Терсхемой 
дополнительно предусмотрена за-
купка 2 075 штук, а для раздельного 
сбора мусора в дальнейшем необхо-
димо дополнительно установить по 
всем муниципальным образованиям 
еще 16 499 контейнеров.

Пока в республике предусмотрен 
переход к двухкомпонентному сбору 
мусора с разделением отходов на 
пищевые и непищевые. Однако это 
не исключает в дальнейшем и более 
детального деления отходов.

Помимо этого, была разработа-
на электронная модель территори-
альной схемы, в которой каждый 
житель сможет посмотреть путь 
движения отходов в республике от 
каждой контейнерной площадки до 
сортировки и переработки. Любой 
желающий может ознакомиться с 
электронной версией, перейдя по 
ссылке https://karelia-emtc.etton.
ru/#/login. Здесь для жителей до-
ступна публичная карта объектов и 
публичная схема потоков мусора. 

Сам текст территориальной схемы 
обращения с отходами размещен на 
сайте Министерства природных ресур-
сов и экологии Республики Карелия и 
доступен по ссылке https://minprirody.
karelia.ru/ohrana-okruzhajucshej-sredy/
territorial-naja-shema-obracshenija-s-
othodami-respubliki-karelija/.

 Территориальная схема представ-
лена в четырех вариантах:

1. Действующая – период 2019–
2020 годы.

2. Переходная – период 2021–
2022 годы.

3. Перспективная – период с 2023 го-
да.

4. Аварийная – действующая в 
случае выведения из эксплуатации 
или временного приостановления 
деятельности объектов размещения 
отходов.

В терсхеме запланирован процесс 
рекультивации 56 объектов размеще-
ния отходов. В каждом районе учтены 
объекты, подлежащие рекультивации 
с 2023 года.

В целом территориальная схема 
обращения с отходами полностью 
соответствует природоохранной по-
литике Карелии, направленной на оз-
доровление экологической ситуации 
региона.

В работе по сбору, обработке всех 
данных, включенных в схему, были 
вовлечены Министерство строитель-
ства, ЖКХ и энергетики  Республики 
Карелия, Управление Роспотребнад-
зора по Республике Карелия, Управ-
ление Росприроднадзора по Респуб-
лике Карелия, Госкомитет по ценам 
и тарифам, ООО «Автоспецтранс» и 
другие ведомства. Прошли встречи с 
руководством каждого муниципаль-
ного образования Карелии. Проект 
территориальной схемы также был 
рассмотрен Российским экологиче-
ским оператором.

Свалка в Прионежском районе, Орзега

Здание экотехнопарка по технологии Hardferm
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Строить в лесах
5 декабря Госдума приняла в 

первом чтении законопроект, упоря-
дочивающий размещение объектов 
строительства, рекреации, туризма, 
спорта и отдыха в лесах.

В настоящее время лесное законодатель-
ство, регулирующее использование лесов для 
рекреационной деятельности, в том числе 
строительства капитальных объектов, носит 
фрагментарный характер. На данный момент 
не исключаются ситуации, при которых на 
территории лесов осуществляется, к примеру, 
коттеджная застройка. 

– Законопроектом сформирован порядок 
размещения в лесах объектов строительства в 
зависимости от того, являются они капиталь-
ными или некапитальными. Кроме того, он 
предлагает ряд жестких ограничений, которые 
будут препятствовать чрезмерной застройке 
таких участков лесов, одновременно позволяя 
повысить инвестиционную привлекательность 
«рекреационной» аренды лесных участков и, 
соответственно, улучшить качество отдыха рос-
сиян, – отметил Сергей Аноприенко. 

Законопроектом предусмотрено, что ре-
креационные объекты не могут занимать пло-
щадь, превышающую 20% общей площади 
предоставленного лесного участка. Обеспечение 
указанного требования будет осуществляться 
посредством государственной и муниципальной 
экспертизы проектов освоения лесов, пред-
усматривающих размещение рекреационных 
объектов. При этом размещение рекреационных 
объектов допускается исключительно на лесных 
участках, входящих в специальную зону, опре-
деленную в лесном плане субъекта  РФ после 
прохождения им процедуры общественного 
обсуждения, и площадь такой зоны не долж-
на превышать 3% площади соответствующего 
лесничества.

Законопроект предполагает сразу несколь-
ко степеней контроля. Обязательным пунктом 
будет являться проведение общественного об-
суждения лесохозяйственных регламентов до их 
утверждения высшими должностными лицами 
субъектов Российской Федерации. 

Рослесхоз, в свою очередь, будет обязан 
контролировать как прошедшие общественное 
обсуждение лесохозяйственные регламенты, 
так и лесные планы субъектов Российской 
Федерации, если в них включены положения, 
определяющие зоны освоения лесов, где допу-
скается рекреационная деятельность и предус-
матривается возведение капитальных строений. 

Более того, законопроект вводит прямой за-
прет на перевод участков, которые планируется 
предоставить для размещения рекреационных 
объектов, из состава земель лесного фонда в земли 
иных категорий, так же как и проведение на самих 
участках сплошных рубок деревьев. Таким обра-
зом, недобросовестному арендатору не позволят 
ни вырубить полностью участок, ни вывести свой 
участок из подотчетных Рослесхозу территорий. 

Документом предусматривается утверж-
дение Правительством РФ соответствующего 
перечня объектов  такого строительства. Одна-
ко пока этого перечня представлено не было.  
Парламентарий выразил обеспокоенность этим, 
потому что, по его мнению, существует опас-
ность строительства на землях лесного фонда 
неограниченного по своему назначению ко-
личества объектов нежилой инфраструктуры.

– Необходимо существенно сузить возмож-
ности для строительства и подходить очень 
избирательно к этому вопросу, – считает пар-
ламентарий. – Помимо этого, необходимо об-
ратить особое внимание на обеспечение сво-
бодного доступа граждан в леса. Дело в том, 
что законопроект предполагает возведение из-
городей, а это может стать препятствием для 
доступа людей в леса, – отметил председатель 

Комитета по природным ресурсам, собственно-
сти и земельным отношениям Госдумы Николай 
Николаев. 

По мнению Николаева,  при дальнейшей 
работе над законопроектом важно уделить 
должное внимание разработке  механизма пре-
доставления таких участков, чтобы исключить 
злоупотребления недобросовестными лицами. 

При этом депутаты всех фракций отметили  
необходимость принятия такого законопроек-
та. Сегодня на землях лесного фонда имеется 
значительное количество социальных объектов, 
требующих реконструкции. В первую очередь 
это детские лагеря, пансионаты, дома отдыха 
и прочие объекты. Но у региональных властей 
нет правовых инструментов для этого.

– К таким капитальным строениям относятся 
в том числе и объекты селезащиты, которые 
необходимы для защиты населенных пунктов, 
в первую очередь расположенных в горных 
районах, районах озера Байкал, – подчеркнул 
Николаев в ходе своего выступления.

Предусмотренное Лесным кодексом Россий-
ской Федерации право граждан на свободное 
пребывание в лесах проект закона оставляет 
неизменным. 

Законопроект поддержан комитетом Го-
сударственной думы по аграрным вопросам и 
Комитетом Государственной думы по экологии 
и охране окружающей среды, а также государ-
ственно-правовым Управлением Президента 
Российской Федерации. 

На форуме «Чистая страна» обсудили реализацию проекта 
«Сохранение лесов»

16–18 декабря в Инновационном 
центре «Сколково» состоялся Между-
народный форум-выставка «Чистая 
страна», посвященный реализации 
национального проекта «Экология».  
В обсуждении вопросов охраны окру-
жающей среды и развития природо-
охранных инновационных технологий 
приняли участие представители Рос-
лесхоза, Министерства природных 
ресурсов и экологии РФ, лесопро-
мышленных компаний, внедряющих 
современные технологии, а также ака-
демической науки отраслевых вузов.

С докладом на форуме выступил руководи-
тель Рослесхоза Сергей Аноприенко.  

– Окончательные итоги первого года реа-
лизации федерального проекта «Сохранение 
лесов» в рамках национального проекта «Эко-
логия» будут подведены в начале 2020 года. Но 
уже сейчас можно сказать, что основные его 
показатели достигнуты, – отметил он. 

В соответствии с проектом в этом году вос-
становлено более 1 млн га леса. 

– Каждый год эта площадь будет увеличи-
ваться и к 2024-му достигнет 1,5 млн га вос-
станавливаемых лесов в год, – сказал он. 

Комментируя причиненный лесам ущерб, 
он отметил, что, по предварительным оценкам, 
итоговые цифры останутся в пределах, пред-
усмотренных проектом в этом году. 

– Снизить ущерб в перспективе станет воз-
можно за счет таких мероприятий проекта, 
как обновление лесопожарной техники регио-
нальных парков. Впервые за много лет вы-
делены значительные средства федерального 
бюджета на ее приобретение. Закупки этого 
года практически завершены. Ожидаем, что 
поставленная техника укрепит силы регионов 
перед следующим лесопожарным сезоном и 
позволит повысить оперативность реагирования 
на лесные пожары в обслуживаемой зоне, – до-
полнил Сергей Аноприенко. 

В 2019 году финансирование, выделенное 
на закупку лесопожарной техники и обору-
дования, составило 6,3 млрд рублей, в том 
числе 2,78 млрд рублей были дополнительно 
доведены регионам в сентябре текущего года. 
На сегодняшний день приобретено порядка 
2,5 тысячи единиц техники и более 7 тысяч 
единиц оборудования. 

Продолжил работу форума открытый диа-
лог по направлениям нацпроекта. Модератором 
блока «Сохранение лесов» выступил президент 
Поволжского государственного технологиче-
ского университета Евгений Романов. Среди 
тем, обсуждаемых на площадке Рослесхоза, 
были особенности первого года реализации 
федерального проекта, его научное и кадровое 

обеспечение, другие актуальные вопросы раз-
вития лесного хозяйства. 

В рамках сессии «Сохранение лесов» экс-
перты поделились опытом и наработками по 
решению проблем эффективного лесовосста-
новления. О практике и позиции Segezha Group 
по этому вопросу рассказал вице-президент 
Союза лесопромышленников и лесоэкспортеров 
России, управляющий директор по реализации 
госпрограмм и лесной политике Николай Иванов.

Он подчеркнул важность совместной работы 
бизнеса и государства по национальному про-
екту «Экология» и федеральной программе 
«Сохранение лесов», а также обозначил ряд 
проблем, требующих оперативного решения.

– К работе по восстановлению лесных ре-
сурсов ответственный бизнес подходит со всей 
серьезностью, в том числе к процессу создания 
лесопитомников, без которых невозможно реали-
зовать те амбициозные планы, которые приняты 
государством, – отметил Николай Иванов.

Он выразил уверенность, что все лесопро-
мышленные компании России нацелены на более 
широкое партнерство с государством. По его 
мнению, в настоящее время нужны изменения в 
законодательную базу по вопросам федерализа-
ции лесоустройства и экологических нормативов 
для производственных процессов. Кроме того, 
при создании лесосеменных хозяйств должна 
быть создана система государственно-частного 
партнерства, так как есть опасения, что, если 
этого не произойдет, заявленные цифры по сеян-
цам с закрытой корневой системой (190 млн ед. 

к 2024 году) через год придется менять как не-
реализуемые.

Управляющий директор по реализации 
госпрограмм и лесной политике Segezha Group 
сообщил экспертному сообществу, что с уче-
том выполнения приоритетных инвестиционных 
проектов модернизации и строительства новых 
предприятий практически по всем видам перера-
ботки древесины Segezha Group увеличит объемы 
лесовосстановления.

– К 2023 году только по сеянцам с ЗКС мы 
прогнозируем потребность порядка 4,5 млн еди-
ниц. Посмотрев действующую систему питомни-
ков и прогнозные цифры, мы для себя выбрали 
2 базовых ключевых региона. По питомнику 
мощностью порядка 4 млн сеянцев в Шарье мы 
подали заявку в Департамент лесного хозяй-
ства Костромской области. По Красноярскому 
краю – в концепцию приоритетного проекта по 
строительству биотехнологического комплекса 
включен проект по созданию лесопитомника с 
объемом производства 10 млн сеянцев в год. 

В контексте новых правил по лесовосста-
новлению он обратил внимание на значительное 
увеличение объема обязательных лесохозяй-
ственных работ и, соответственно, затрат ком-
паний-арендаторов.

– Для выполнения программы сохранения 
лесов нам необходимы лесные дороги. Мы их го-
товы строить в рамках собственной деятельности, 
но нужно понимание статуса этих дорог или хотя 
бы гарантии того, чтобы нам не пересчитывали 
арендную плату, увеличивая ее в счет проведенных 

нами же улучшений арендованных территорий, 
– заявил представитель Segezha Group. – Также 
с учетом повышенных обязательств, которые 
мы на себя берем, актуальным остается вопрос 
неначисления НДС для работ, которые компания 
бесплатно выполняет для государства.

Как вице-президент российского Союза лесо-
промышленников и лесоэкспортеров Николай 
Иванов также напомнил коллегам исторические 
факты вклада предприятий лесного комплекса в 
ВВП страны в самые сложные периоды ее раз-
вития, в том числе в годы Великой Отечественной 
войны. Он заверил участников сессии, что в 
год 75-летнего юбилея Великой Победы Союз 
лесопромышленников и лесоэкспортеров России 
совместно с Segezha Group окажут организаторам 
торжеств необходимую поддержку.

В работе форума также приняли участие 
специальный представитель Президента Рос-
сийской Федерации по вопросам природоох-
ранной деятельности, экологии и транспорта 
Сергей Иванов, министр природных ресурсов 
и экологии Российской Федерации Дмитрий 
Кобылкин, председатель Комитета Совета Фе-
дерации по аграрно-продовольственной поли-
тике и природопользованию Алексей Майоров, 
заместитель председателя Государственной 
думы Российской Федерации Ольга Тимофеева, 
руководитель Федеральной службы по над-
зору в сфере природопользования Светлана 
Радионова, представители органов исполни-
тельной власти регионов, деловых кругов и 
общественности. 

Пленарное заседание Государственной думы РФ, 5 декабря

Сергей Аноприенко на форуме «Чистая страна»Пленарное заседание форума
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В СЛЛ РК подвели итоги года
18 декабря в большом зале Мини-

стерства экономического развития 
Карелии прошло итоговое заседание 
Союза лесопромышленнников и лесо-
экспортеров. На встрече присутство-
вали члены союза, министр природных 
ресурсов и экологии Республики Ка-
релия Алексей Щепин и другие при-
глашенные лица. Об основных итогах 
за год рассказал председатель СЛЛ РК 
Андрей Пладов.

В своем докладе он отметил, что по многим 
всем проблемным вопросам, которые рассма-
тривались на площадке союза, между пред-
ставителями власти, бизнеса и общественных 
организаций сложились партнерские отношения. 
В ходе обсуждения проблем лесного комплекса 
между членами союза вырабатываются решения, 
протоколы, записки, письма, которые направля-
ются в соответствующие органы. Газета союза 
«Лесная Карелия» регулярно публикует инфор-
мацию о принятых решениях, направляемых 
предложениях и получаемых ответах.

Андрей Пладов отметил активное участие 
членов союза в решении многих вопросов, за-
частую носящих проблемный характер. Если 
посмотреть на перечень озвученных Андреем 
Пладовым вопросов, то, действительно, хочется 
отметить активную работу союза. В 2019 году на 
площадке союза обсуждались следующие темы:

– ликвидация свалок твердых бытовых 
отходов на территории арендованных лесных 
участках;

– поставка фанерного кряжа;
– сезонное ограничение движения транспорт-

ных средств по республиканским автодорогам;
– организация  пунктов весового контроля 

на территории Карелии;
– сохранение биологического разнообразия 

при лесосечных работах;
– внесение изменений в основы платы за 

единицу объема лесных ресурсов и ставки платы 
лесного участка за единицу площади лесного 
участка, находящегося в федеральной собствен-
ности;

– исполнение договоров аренды лесных 
участков;

– правоприменительная практика Министер-
ства природных ресурсов и экологии Республики 
Карелия.

Правоприменительная практика Минприроды 
в течение 2019 года вызывала больше всего 
вопросов. 

– Постановка и обсуждение вопросов право-
применительной практики работников Министер-
ства природных ресурсов и экологии Респуб-
лики  Карелия и арендаторов лесных участков 
говорит о серьезных противоречивых подходах 
к административной ответственности. В то же 
время члены союза пытались смягчить остроту 
ситуации реальными предложениями и практи-
ческим воплощением позитивных результатов 
на предприятиях лесной отрасли, – отметил 
Андрей Пладов.

Рассмотренные вопросы на правлении до-
казали многостороннию деятельность Союза. 

Правление СЛЛ РК обращает внимание на 
тенденцию по увеличению дополнительной на-
грузки на финансовую составляющую предпри-
ятий лесного комплекса через систему неустоек 
по договорам аренды, многочисленных исков по 
вытрелевке древесины, укрепление  волоков, 
недорубов, сборов ТКО.

– На заседании правления, на рабочих встре-
чах мы обращали внимание на жесткую позицию 
работников Министерства природных ресурсов и 
экологии Республики Карелия, бескомпромисс-
ного отношения в правоприменительной практи-
ке с арендаторами лесных участков. Создается 
впечатление, что работаем по разные стороны 
баррикад, – сказал председатель союза. 

Принятие различного рода соглашений, 
концепций, стратегий, протоколов, постанов-

лений не приводит и не создает конкретных 
условий работы лесопромышленникам. Члены 
союза постоянно озадачены поисками смяг-
чающих выходов из сложившихся ситуаций. 
Противостояние дестабилизирует хозяйствен-
ную деятельность лесного бизнеса и обозначает 
несостоятельность управленческих отношений 
с арендаторами.

Вот уже почти 23 года Союз лесопромышлен-
ников и лесоэкспортеров Республики Карелия 
является площадкой для диалога о проблемах 
и делах лесной отрасли Карелии.

В работе союза активно участвуют Виктор 
Пладов, Сергей Савицкий,  Валерий Пучков, Ни-
колай Бобко, Иван Гаврилов и другие.  

– Заслуга их и других членов союза в том, 
что они не только вырабатывают конкретные 
предложения, но и продвигают их через ис-
полнительные  органы, что позволяет лесному 
республики развиваться и доказывать обосно-
ванность наших предложений, например, по 
ставкам оплаты федеральной власти, – сказал 
Андрей Пладов. 

Проект Постановления о внесении измене-
ний в ставки оплаты за единицу объема лесных 
ресурсов был рассмотрен на правлении союза. 
В принципе, лесопромышленники Карелии давно 
обсуждают другие подходы ценообразования, 
дифференцированных методов платежей, приме-
нение стимулирующих приемов интенсификации 
лесопроизводства и  лесовосстановления. Проект 
требует обсуждения специалистами, выработки 
определенных методик по величинам коэффи-
циентов, источников реального ценообразования 
и многое другое.

Рабочая группа Республики Карелия пред-
ставила свои обоснованные  предложения и 
расчеты.

Много лет предметом обсуждения является 
вопрос ограничения общей массы автопоезда на 
дорогах общего пользования. Предложения по 
общей массе, весовому контролю по системе 
«Платон», транспортному налогу, спецпропускам 
направлялись соответствующим органом власти.

В ответ получили, что наибольший ущерб 
дорогам приносят большегрузные автомобили, 
и поэтому в целях недопущения преждевремен-
ного износа дорог необходимо усилить контроль 
за движением «тяжеловесов» по автодорогам.

При этом автодороги в течение десятков 
лет строят с низким качеством, несоблюдением 
нормативов.

– Чтобы как-то успокоить лесопромышлен-
ников, предлагается внести изменения в зако-
нодательство, разрешающее выдачу спецраз-
решений на движение по автодорогам общего 
пользования, региональным органам власти, 
найти научное обоснование минимального 
износа или ущерба дорожному покрытию, – 
сказал Андрей Пладов.

С участием СЛЛ РК в 2019 году был про-
веден ряд мероприятий, которые положительно 
отразились на повышении престижа профес-
сии лесной отрасли. Это соревнования валь-
щиков леса «Лесоруб»,  Первая Спартакиада 
работников лесных отраслей, День работников 
леса, совещание по изучению и распростра-
нению передового опыта лесокультурного, 
семенного и питомнического хозяйства на 
территории СЗФО и другие мероприятия.

Правление СЛЛ РК благодарит за ока-
занную финансовую поддержку УК «Сегежа 
групп», ПАО ЛХК «Кареллеспром», ЗАО Шуялес», 
ООО «Ладэнсо», ООО «Русский Лесной Альянс», 
ООО «Кондопожское ЛПХ», ООО «Сортаваль-
ский лесозавод», ООО «ЦЗ Питкяранта».

Спонсорский взнос позволил провести 
неоднократные тренировочные сборы, под-
готовить команды юношей и девушек лесотех-
нического техникума, приобрести бензопилы, 
запасные части и спецодежду, что помогло  
качественно провести соревнования среди 
вальщиков леса Республики Карелия и принять 
участие в соревновании «Лесоруб» в Чуваш-
ской Республике и Брянске.

– Конечно, наша работа позволяет продви-
гать новые нормативы интенсивной модели 
лесопользования и воспроизводства лесов, 
разрабатывать территориальную схему обра-
щений с ТКО, вносить предложения в новый 
Лесной Кодекс и проводить инвентаризацию 
лесов, развивать малый и средний бизнес. 
Наша задача – через различные формы со-
действовать развитию лесного комплекса 
Республики Карелия, сохранению экологи-
чески ценных лесов и биологического разно-
образия, – подытожил свое выступление Ан-
дрей Пладов. 

Цитаты. Предложения 
о дальнейшем развитии 

СЛЛ РК 
В ходе обсуждения всеми участниками встре-

чи была отмечена безусловная необходимость 
и значимость работы союза. Все собравшиеся 
были настроены внести предложения, которые 
дадут дополнительный толчок развитию союза.

Так, в качестве одного из предложений была 
выдвинута идея о введении новой должности в 
союзе – эксперта, который смог бы аккумули-
ровать информацию, поступающую из разных 
ведомств, входить в составы различных комис-
сий и рабочих групп при различных органах, 
анализировать протокольные решения по вопро-
сам лесной отрасли и следить за подготовкой 
законопроектов. 

Итак, цитаты:

– Считаю, что нам нужен профессионал, 
который будет коммуницировать с предпри-
ятиями и с теми органами, от которых мы хотим 
добиться результатов. 

Нужно особое внимание уделить информа-
ционной работе, больше информации доводить 
до населения о значимости лесной отрасль для 
карельского края.

Дмитрий ЗУЕВ

– Союз – это в определеной степени страхов-
ка лесопользователей от каких бы то ни было не-
суразностей, которые могут возникнуть в головах 
не совсем компетентных людей. Союз однозначно 
должен жить. Хотелось бы, чтобы эта позитивная 
тенденция, которая преобладала и у руководства 
союза, и у руководства Министерства природных 
ресурсов, сохранилась в будущем. 

Владимир ЛУГОВСКОЙ

– Для того чтобы решать вопросы идеологи-
чески правильно, необходимы профессионалы. 
Не все предприятия подключаются к детальной 
проработке проблемных вопросов. Считаю, что 
на постоянной основе специалисты в штате со-
юза не нужны, а при возникновении проблемы 
можно их привлекать вплоть до решения того 
или иного вопроса. 

Николай СЕНЬКО

– Есть шесть союзов, и каждый представляет 
свои интересы. Когда их представители приезжа-
ют на различные форумы, нет представителей 
Союза лесопромышленников и лесоэкспортеров 
России. Те выступления, которые были на фо-
румах, разные. Одна из проблем, почему нас 
не слышат, – каждый союз решает свои узко 
направленные вопросы, общей координации 
таких действий нет. Сейчас проводится рабо-
та по созданию координационного совета для 
формирования единой политики. В эту работы 
необходимо включиться и нашему союзу. 

Иван ГАВРИЛОВ

– Вологодская область проводит очень мно-
го мероприятий, например форум и выставка 
«Российский лес». Эта площадка уже существует 
20 лет. 

На таких форумах обсуждаются и высказы-
вают сформированные позиции с точки зрения 
эффективности ведения лесного хозяйства, раз-
вития лесного комплекса. У нас, к сожалению, в 
Карелии, если не считать проведенного Лесного 
форума в прошлом году, такой площадки нет. 
Формирование и лоббирование позиций  – это 
очень важная часть работы. Поэтому считаю, что 
все наши мнения надо грамотно формировать 
и продвигать.

Алексей ЩЕПИН

Объемы производства российского ЛПК 
в январе – ноябре 2019 года

Федеральная служба государственной статисти-
ки опубликовала отчет о промышленном производ-
стве в период с января по ноябрь 2019 года. Экспер-
ты отмечают, что динамика роста промышленности 
России за год составила 102,4%. Рост заметен и в 
разных направлениях отечественного ЛПК.

Так, по новым данным Росстата, за одиннадцать месяцев 
2019-го Россия увеличила объем производства пиломатериалов. 
Рост составил почти 14% в годовом исчислении, достигнув 
отметки 27 млн куб. м.

При этом в Федеральной службе статистики отмечают, что 
выпуск окон и оконных коробок из дерева снизился более чем 

на 21% и составил 436 тыс. куб. м, зато производство дверей, 
дверных коробок и порогов из древесины выросло на 6,6%, до 
отметки в почти 12 млн куб. м.

Что касается использования отходов деревообработки, 
то общий объем выпуска древесных пеллет в январе – ноя-
бре текущего года увеличился более чем на 17%. По данным 
Росстата, за одиннадцать месяцев в России было произведено 
1,5 млн т топливных гранул.

Объем отечественного производства фанеры также продол-
жает постепенно расти. По итогам отчетного периода, российские 
компании выпустили 3,8 млн куб. м фанеры, таким образом, 
рост составил почти 3% в годовом исчислении. Выпуск ДВП 

подрос на 5,5%, достигнув отметки в 623 млн куб. м. Объем 
производства ДСП увеличился на 3,5%, т. е. на более чем 9 млн 
куб. м по сравнению с результатами 2018 года.

По данным Росстата, выпуск бумаги и картона в стране за 
одиннадцать месяцев текущего года вырос на 0,6%, показав 
результат в 8,3 млн т. Производство тары из гофрированной 
бумаги и картона подросло на 1,5%, закрепившись на отметке 
5,2 млрд куб. м. Обоев выпущено 12% больше в годовом ис-
числении.

А вот производители целлюлозы чувствуют себя не очень 
уверенно. С января по ноябрь в России выпущено 7,5 млн т 
продукции, что на 4% меньше прошлого года.

4 ЛЕСНАЯ КАРЕЛИЯ
Декабрь 2019



Бывший директор Петрозаводского лесотехнического техникума Олег Лутфуллин не смог присутствовать на заседании СЛЛ РК. Он подготовил письмо 
в адрес членов правления и просил зачитать его на заседании. Заместитель председателя СЛЛ РК Николай Кирьянов зачитал основные наиболее 
важные достижения лесотехнического техникума, отраженные в письме, после чего было принято решение об опубликовании письма в «Лесной 
Карелии». В период руководства Олега Лутфуллина на должности директора техникума удалось добиться многого. В письме отражены далеко не 
все цели и задачи, которые удалось реализовать под чутким руководством Лутфуллина. 

Письмо в адрес СЛЛ РК 
и приглашенных на заседание 

союза
Уважаемые коллеги!
В настоящее время в техникуме обучаются 

1 435 студентов, из них 378 человек на заочном 
отделении и 275 человек в г. Кондопоге (про-
живают в общежитиях – 243 человека, учатся 
за счет средств физических лиц 200 человек).

В ноябре 2018 года по инициативе «Союза ле-
сопромышленников и лесоэкспортеров Респуб-
лики Карелия» в Петрозаводском лесотехниче-
ском техникуме состоялось рабочее совещание 
с участием Главы Республики Карелия, министра 
природных ресурсов и экологии РК, министра 
образования РК. Были рассмотрены такие важ-
ные вопросы, как возможности сотрудничества 
лесотехнического техникума и предприятий 
лесной отрасли в подготовке специалистов для 
лесопромышленного комплекса, потребности 
организаций лесопромышленного комплекса 
республики в специалистах и рабочих кадрах 
на среднесрочную перспективу, организация 
проведения дополнительных краткосрочных 
курсов на базе техникума по подготовке спе-
циалистов для проведения выборочных рубок 
спелых насаждений и коммерческих рубок ухода 
с целью реализации концепции интенсивного 
использования и воспроизводства лесов.

Принято решение о модернизации матери-
ально-технической базы техникума, о создании  
и  развитии  специализированного  центра ком-
петенций «Лесные технологии». В настоящее 
время создана современная площадка для под-
готовки вальщиков леса. 

С целью популяризации и востребован-
ности лесных профессий в 2018 году впервые 
в России компетенция «Вальщик леса» была 
представлена в Карелии на региональном чем-
пионате WorldSkills Russia. Организована под-
готовка экспертов региональных чемпионатов 
WorldSkills Russia в компетенции «Вальщик 
леса». «Союзом лесопромышленников и лесо-
экспортеров Республики Карелия» оказана 
большая материальная поддержка по подготов-
ке и проведению чемпионата WorldSkills Russia. 

Студенты специальности «Лесное и лесопар-
ковое хозяйство» принимали участие в качестве 
юниоров в республиканских соревнованиях 
«Лесоруб-2018», «Лесоруб-2019». В этом году 
студентки лестеха впервые в истории россий-
ских соревнований показали свое мастерство 
работы пилой. 

Продолжается проект международного со-
трудничества с «Полоцким государственным 
лесным колледжем» (Республика Беларусь). 
В июне 2019 года белорусская делегация со-
вместно со студентами техникума провели в 
Петрозаводске фестиваль студенческих про-
ектов. В ноябре 2019 года команда техникума 
участвовала в международных соревнованиях 
образовательных учреждений: лесных вузов, 
техникумов и колледжей Республики Беларусь 
среди студентов. Выполняли работы по воспро-

изводству лесов, отводу и таксации лесосеки, 
проведение лесопатологического обследования, 
тушению условного лесного пожара, валке леса.

При поддержке СЛЛ РК публичное акци-
онерное общество «Лесопромышленная хол-
динговая компания «Кареллеспром» учредило 
и выплачивает стипендию на стимулирование 
учебной, научной и практической деятельности 
студентам техникума.

В рамках сотрудничества с фирмой «Норд-
Вест Ком» (дилер компании Ponsse) состоялась 
поездка в Финляндию на завод лесозагото-
вительной техники студентов специальности 
«Машинист лесозаготовительных и трелевочных 
машин». Компания приобрела для техникума 
современный симулятор-тренажер лесозаго-
товительной техники. Разработана программа 
совместной подготовки машинистов лесозагото-
вительных и трелевочных машин с углубленным 
изучением механики, электрических и гидрав-
лических систем современных лесозаготови-
тельных машин – харвестера и форвардера. 

Совместно со специалистами ФГУП «Рос-
лесинфорг» студенты принимают участие в 
коллективных тренировках с инженерами-так-
саторами по определению таксационных пока-
зателей глазомерно-измерительным способом 
с применением современных и традиционных 
инструментов. Подписано соглашение о со-
трудничестве с компаниями «Амкодор Онего» 
и «Амкодор».

В настоящее время в республике предпри-
няты серьезные меры по обеспечению сквозной 
подготовки кадров всех уровней для лесозаго-
товительных предприятий Карелии. Заключено 

Соглашение между обладающим огромным 
потенциалом Петрозаводским государственным 
университетом  и Петрозаводским лесотехни-
ческим техникумом, чтобы сообща формиро-
вать актуальные программы обучения, готовить 
специалистов, востребованных рынком труда, 
быстрее и эффективнее ликвидировать дефи-
цит кадров в лесной отрасли, дать наиболее пер-
спективным юношам и девушкам возможность 
пройти все уровни обучения. Сотрудничество 
между профильным вузом и техникумом – это 
первые шаги в направлении подготовки каче-
ственных профильных специалистов для нужд 
лесного хозяйства. Необходимо дальнейшее 
сотрудничество с профильными предприяти-
ями. Активную помощь в этом направлении 
оказывает «Союз лесопромышленников и лесо-
экспортеров Республики Карелия». Из-за того 
что изменить к лучшему систему подготовки 
кадров для лесного комплекса можно только 
при активном участии бизнеса, при поддержке 
союза со многими предприятиями лесного ком-
плекса налажены прочные деловые связи. Пред-
приятия помогают с техническим оснащением, 
участвуют в формировании учебных планов, 
организуют у себя производственную практи-
ку для студентов. Значительно расширилось 
взаимодействие техникума с работодателями, 
что, в свою очередь, положительно сказалось 
на трудоустройстве выпускников. В 2019 году 
лишь 2% выпускников  не было трудоустроено.

Совместно с Министерством природных 
ресурсов и экологии РК проведена викторина 
для студентов специальности «Лесное и лесо-
парковое хозяйство» по теме «Цели и задачи 

лесного хозяйства, трудоустройство», лекция на 
тему «Лесное семеноводство. Порядок прове-
дения оценки качества лесных семян», семинар 
по теме «Современные технологии переработки: 
производство и использование биотоплива». 
Проведен конкурс студенческих проектов по 
лесной тематике, онлайн-семинар «Организация 
лесозащиты в Республике Карелия. Норматив-
но-правовая база. Организация охраны лесов 
от природных пожаров в лесном хозяйстве. 
Изменения в лесном хозяйстве».

Природно-заповедный фонд Республи-
ки Карелия включает 144 особо охраняемых 
природных территории, поэтому в 2020 году 
планируется открытие новых специальностей 
«Природоохранное обустройство территорий» 
и «Спасатель».

До конца  года по решению Главы РК должно 
пройти присоединение «Шуйско-Виданской 
лесотехнической школы». Это положительно 
скажется на проведении практических занятий 
для студентов техникума и слушателей курсов 
профессиональной подготовки, так как учебная 
лесозаготовительная техника, машины, трактора 
будут находиться в учебном гараже п. Чална, 
на территории которого и будет проводить-
ся практика. Практические занятия, учебные 
и производственные  практики студентов по 
специальностям «Технология лесозаготовок», 
«Лесное и лесопарковое хозяйство», «Техни-
ческая эксплуатация подъемно-транспортных, 
строительных, дорожных машин и оборудова-
ния» будут проводиться на лесных делянках 
подразделения, которые сейчас находятся в 
краткосрочном и долгосрочном пользовании  
лесошколы. Имеющееся оборудование для лесо-
пиления у лесошколы и деревообратывающее 
у техникума будет использоваться для более 
глубокой переработки древесины, получения 
пиломатериалов, строганных материалов во 
время прохождения практик для получения 
первичных навыков рабочих профессий по спе-
циальности «Технология деревообработки». 
Сформируются  условия для создания много-
функционального центра по подготовке рабочих 
кадров для лесной отрасли, и в целом укрепится 
материально-техническая база лестеха.

Для эффективного использования учебно-
материальной базы, создания необходимых ус-
ловий для практического обучения студентов, 
формирования компетенций в процессе выпол-
нения определенных видов работ, связанных 
с будущей профессиональной деятельностью, 
до конца 2019 года будет приобретен автобус.

Сотрудничество с Союзом лесопромышлен-
ников и лесоэкспортеров Республики Карелия 
– это хороший пример интеграции образова-
тельных учреждений с организациями и пред-
приятиями лесной отрасли.

Олег ЛУТФУЛЛИН

Здание Петрозаводского лесотехнического техникума

Доходы бюджета республики 
увеличены за счет дополнительной 

дотации из федерального бюджета
На заседании Законодательно-

го Собрания Республики Карелия 
25 декабря депутаты поддержа-
ли изменения в бюджет на 2019–
2021 годы, внесенные по инициативе 
Главы Республики.

Распоряжением Правительства Россий-
ской Федерации от 21 декабря 2019 года 
№ 3113-р бюджету республики распределена 
дополнительная дотация из федерального 
бюджета в размере 270,3 млн рублей. В со-
ответствии с проектом закона о внесении 
изменений в бюджет эти средства будут 
направлены на увеличение уровня оплаты 
работников бюджетной сферы с учетом про-
гнозируемого роста средней заработной пла-
ты по экономике республики в текущем году.

Средства будут направлены на увеличение 
зарплат педагогических, медицинских, со-

циальных работников, работников культуры. 
Дополнительные средства будут доведены 
и до государственных, и до муниципальных 
учреждений. Все целевые показатели, уста-
новленные распоряжением Правительства 
Республики Карелия от 23 декабря 2019 года 
№ 923р-П, должны быть достигнуты до конца 
года с учетом этих дополнительных средств.

В целом с учетом поправок доходы  бюд-
жета составят 54,2 млрд рублей, расходы 
– 54,9 млрд рублей. Плановый объем дефи-
цита бюджета с учетом поправок снизится на 
473 млн рублей до 0,7 млрд рублей.

Параметры дефицита бюджета и уровня 
государственного долга с учетом предлагае-
мых изменений соответствуют требованиям 
бюджетного законодательства и условиям 
предоставления финансовой поддержки из 
федерального бюджета.

В Подмосковье срубили главную 
новогоднюю елку страны

Главную новогоднюю ель страны 
срубили в Можайском городском окру-
ге Подмосковья.

Ель, которую срубили 13 декабря, выбрали 
из 12 претенденток. Ее установили на Соборной 
площади в Кремле. В качестве главной новогод-
ней елки России в этом году выбрали 90-летнее 
дерево. Его высота – 27 метров, диаметр ствола 
– 70 сантиметров, размах ветвей у основания – 
6 метров. 

Главную новогоднюю ель страны доставили 
в Москву 15 декабря специальным автопоездом. 
23 декабря ее украсили гирляндами и новогод-
ними игрушками.

Всего на звание главной елки страны пре-
тендовали 12 подмосковных деревьев. К участию 
в конкурсе допускались деревья, чьи размеры, 
форма и возраст соответствовали необходи-
мым требованиям: ель должна быть не менее 
25 метров высотой, диаметр ствола – не менее 
60 сантиметров, а возраст – не больше 120 лет.
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ООПТ будут развивать 
в Арктической зоне Карелии

О развитии экологическо-
го туризма рассказал первый 
заместитель министра при-
родных ресурсов и экологии 
Республики Карелия Алексей 
Павлов на международном 
форуме «Арктика: настоящее 
и будущее», который проходил 
5–7 декабря 2019 года в Санкт-
Петербурге. 

По состоянию на 1 декабря 2019 го-
да в Республике Карелия создано 
149 особо охраняемых природных 
территорий (ООПТ) общей площадью 
более 1 млн га, что составляет почти 
6% от площади республики. Из них 
8 территорий федерального уровня 
(2 заповедника, 4 национальных пар-
ка и 2 заказника), а также 141 тер-
ритория регионального назначения 
(1 природный парк, 33 заказника, 
105 памятников природы и 2 при-
родно-рекреационные территории). 

Указом Президента Российской 
Федерации от 27.06.2017 № 287 в 
Арктическую зону Российской Феде-
рации включены 3 северных района 
Республики Карелия (Беломорский, 
Лоухский и Кемский муниципальные 
районы). 

В природно-заповедный фонд 
федерального значения Арктической 
части Карелии входит одна террито-
рия – национальный парк «Паана-
ярви» площадью 104 300 га. Регио-
нальных ООПТ здесь насчитывается 9, 
из них 7 заказников, 2 памятника 
природы. В Беломорском, Кемском 
и Лоухском районах республики пер-
спективными для создания ООПТ яв-
ляются 18 участков. 

Следует отметить, что значитель-
ная часть особо охраняемых природ-
ных территорий Карелии обладает 
огромным туристическим потенци-
алом. Количество туристов, приез-
жающих в регион, составляет около 
2 млн человек в год, из них около 40% 

– организованные группы туристов 
(750–800 тыс. человек). Туристиче-
ский поток на ООПТ федерального 
значения составляет порядка 160 тыс. 
человек в год, из них 7 тыс. человек 
приезжают в парк «Паанаярви», об-
ладающий значительными природно-
рекреационными ресурсами. 

Создание объектов инфраструкту-
ры экологического туризма на ООПТ 
повысит привлекательность террито-
рий и обеспечит комфортное пребы-
вание посетителей, а также увеличит 
количество посетителей ООПТ Каре-
лии в 3 раза (до 500 тыс. человек). Это 
даст положительный экономический 
эффект для развития самих ООПТ, 
районов и Карелии в целом. 

Эта и другие темы обсуждались 
на форуме, были затронуты проблем-
ные вопросы, связанные с порядком 
создания ООПТ, уточнением и изме-
нением их границ, осуществлением 
государственного надзора, ведением 
охоты и охотничьего хозяйства на 
таких территориях. Предложены пути 
решения обозначенных пробелов по 
корректировке действующего зако-
нодательства в данной и смежных 
областях. 

Форум «Арктика: настоящее и бу-
дущее» завершил годовую дискуссию 
по арктической тематике и является 
итоговым событием, ежегодно обоб-
щающим все вопросы арктической 
повестки в обществе. 

Главным итогом работы форума 
стала резолюция с предложениями и 
рекомендациями участников по со-
вершенствованию государственного 
регулирования и администрирова-
ния развития Арктической зоны РФ. 
Данный документ будет передан в 
государственную комиссию по во-
просам развития Арктики, а также в 
профильные органы законодательной 
и исполнительной власти Российской 
Федерации.

В Минприроды предложили 
исключить зоны контроля

Минприроды РФ подго-
товило изменения в правила 
тушения пожаров в лесах, 
призванные принципиально 
изменить подход к зониро-

ванию. Оперативность и эф-
фективность тушения лесных 
пожаров предлагается повы-
сить за счет исключения вы-
деления зон контроля. Кроме 

того, предполагается, что это 
снизит долю крупных пожаров.

Опыт тушения показал, что есть 
необходимость формирования спе-
циальных подразделений на удален-
ных территориях и в труднодоступ-
ных местах. Так как часто сведения 
о пожарной опасности поступают 
в искаженном виде, необходимо 
сформировать механизм контро-
ля. В его основе должны лежать 
сведения от органов власти субъ-
ектов, данные, полученные при по-
мощи автоматизированной системы 
«ИСДМ-Рослесхоз» и космического 
мониторинга.

Документ был опубликован на 
федеральном портале проектов 
нормативных актов. До 19 декабря 
2019 должны были пройти публичное 
обсуждение инициатив и антикорруп-
ционная экспертиза.

В ЕС растет интерес 
к российской фанере 

из лиственной древесины

Статистическая служба 
Европейского союза опубли-
ковала данные об импортных 
поставках фанеры в страны 
Евросоюза за девять меся-
цев 2019 года. Как оказалось, 
европейские потребители 
стали чаще делать выбор в 
пользу российской фанеры 
из лиственных пород дерева.

Согласно новому отчету Евро-
стата в январе – сентябре 2019-го 
страны Европейского союза при-
обрели на внешних рынках более 
1,1 млн т лиственной фанеры, т. е. 
на 1% меньше, чем в 2018-м.

При этом отмечается, что более 
чем на 5% выросли поставки данной 
продукции из России, в январе-фев-
рале их объем составил 587 тыс. т. В 

этот же отчетный период Евросоюз 
сократил импорт лиственной фане-
ры из Китая на 8%, Беларуси – на 
15%, Уругвая – на 15%, Боснии и 
Герцеговины – на 15%.

Что касается фанеры из хвой-
ных пород дерева, то результаты 
первых трех кварталов текущего 
года говорят о сокращении импор-
та. С января по сентябрь 2019-го 
в Евросоюз было ввезено данной 
продукции почти на 9% меньше в 
годовом исчислении. Поставки из 
Бразилии уменьшились на 3%, Чили 
– на 18%, России – 7%, Китая – 20%, 
Канады – на 20%.

Зато интерес к фанере из тропи-
ческой древесины в Европе растет. 
В годовом исчислении рост импорта 
составил 4%, в страны Евросоюза 
было ввезено 250 тыс. т продук-
ции. Как отмечают в Евростате, в 
денежном выражении рост еще 
больше – 7%, до отметки 221 млн 
евро. Поставки в Европу тропиче-
ской фанеры сократили Малайзия 
– почти на 29%, Вьетнам – на 20% 
и Индонезия – на 5,6%.

Скоро появится новая 
структура управления 

лесной отраслью

Главной темой встречи 
заместителя председателя 
Совета Федерации Юрия 
Воробьева, министра при-
родных ресурсов и эколо-
гии Дмитрия Кобылкина и 
главы Рослесхоза Сергея 
Аноприенко стали вопросы 

совершенствования лесного 
законодательства России. 

Во время беседы 6 декабря Дми-
трий Кобылкин отметил, что Мин-
природы совместно с Рослесхозом 
ведут работу по разработке новой 
структуры управления лесной отрас-
ли, которая могла бы обеспечить ей 

комплексное развитие и позволила 
бы эффективно координировать де-
ятельность федеральных и регио-
нальных структур.

В свою очередь, Юрий Воробьев 
подчеркнул, что Совет Федерации 
взаимодействует с Правительством 
России и заинтересованными орга-
нами власти. Достигнутое решение 
на заседании рабочей группы по 
совершенствованию лесного зако-
нодательства, созданной в Совете 
Федерации, должно стать «дорожной 
картой», которая позволит улучшить 
ситуацию в лесной сфере. В январе 
в Архангельской области состоится 
выездное заседание рабочей груп-
пы, на котором будет обсуждаться 
и указанная концепция.

По словам вице-спикера, глав-
ные вопросы, требующие скорейшего 
решения, – это полная и качествен-
ная инвентаризация земель лесного 
фонда, повышение уровня техниче-
ского, научного и кадрового обеспе-
чения лесного комплекса, а также 
эффективность борьбы с лесными 
пожарами.

Алексей Павлов на форуме «Арктика»

Форум «Арктика»

Фанера из лиственной древесины

Юрий Воробьев, Дмитрий Кобылкин, Сергей Аноприенко
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«Российский лес» прошел в Вологде

Результаты работы лесного ком-
плекса Северо-Запада России, акту-
альные проблемы, с которыми стал-
кивается отрасль, законодательные 
инициативы, цифровые технологии и 
приоритетные инвестиционные про-
екты – все это нашло отражение на 
различных площадках прошедшей 4–6 
декабря в Вологде международной 
выставки-ярмарки и форума «Рос-
сийский лес». 

17,7 миллиона 
кубометров составил 

объем заготовки 
древесины в Вологодской 

области в 2018 году

Международная выставка «Российский 
лес» собрала в Вологде представителей 
23 регионов страны, а также 9 государств мира: 
Бельгии, Германии, Беларуси, Финляндии, 
Чехии, Словакии, Словении, Швеции, Китая. 
Вологодская область занимает третье место 
в России по объемам заготовки древесины. В 
2018 году этот показатель достиг историческо-
го максимума – 17,7 миллиона кубометров. При 
этом переработка древесины внутри области 
составляет 75%. Как подчеркнул губернатор 
области Олег Кувшинников, курс на углублен-
ную переработку будет продолжен. 

– Если в 2008 году отчисления лесной от-
расли в бюджет составляли 6 миллиардов 
рублей, то в 2018 году они достигли 12 мил-
лиардов. По этому показателю лесопромыш-
ленный комплекс вплотную приблизился к 
ведущим отраслям региональной экономики 
– металлургии и химии, – отметил губернатор 
на открытии пленарного заседания форума. 

– В Вологодской области выстроена системная 
работа с лесным ресурсом. Это вызывает боль-
шое уважение, именно поэтому здесь проходит 
выставка «Российский лес». С каждым годом 
она расширяется, приглашая новых экспертов, 
организации, – считает заместитель руководи-
теля Федерального агентства лесного хозяйства 
Николай Кротов. 

Сохранение 
лесов 

В рамках форума были подведены итоги 
первого года реализации федеральной про-
граммы «Сохранение лесов», ставшей состав-
ной частью нацпроекта «Экология». Проект 
предполагает решение двух задач. Первая – к 
2024 году добиться полного восстановления 
площади выбывшего леса (еще совсем не-
давно в среднем по стране этот показатель 
составлял немногим более 60%). В нынешнем 
году, по словам Николая Кротова, преодолена 
историческая для лесников планка по вос-
становлению свыше миллиона гектаров леса. 
Вторая задача – трехкратное снижение ущер-
ба от лесных пожаров. В реализацию проекта 
предусмотрено вложить серьезные средства – 
154 миллиарда рублей. Причем в нынешнем 
году впервые за многие годы были выделены 
средства на приобретение лесной техники в Се-
веро-Западном федеральном округе. В Вологод-
ской области, по словам Олега Кувшинникова, 
парк специализированной техники пополнился 
50 различными машинами по тушению пожаров, 
восстановлению и патрулированию лесов. 

– Мы выполнили ключевой показатель по 
лесовосстановлению – 85%. Сейчас строим 
комплекс по выращиванию сеянцев с закры-
той корневой системой, новые теплицы. Но без 
федеральной поддержки не обойтись, поэтому 
предлагаю в федеральном проекте «Сохранение 
лесов» рассмотреть возможность выделения 
финансирования субъектам РФ на приобрете-

ние оборудования и строительство тепличных 
комплексов, – сказал губернатор. 

Сохранение лесов – это еще и борьба с 
незаконными рубками. На Вологодчине их 
количество по сравнению с прошлым годом 
снизилось почти на 40%. Кроме того, сегодня 
область занимает одно из ведущих мест в стране 
по отпуску древесины гражданам: 25 тысяч 
договоров купли-продажи лесных насаждений, 
миллион кубометров, выделенных на эти цели. 
При этом общий объем вводимого на Вологод-
чине жилья составляет 713 тысяч квадратных 
метров, причем большая часть – это кирпичные 
дома. Поэтому губернатор выступил с еще од-
ной законодательной инициативой – сделать 
целевым выделение древесины по договорам 
купли-продажи. 

Участники форума поднимали и другие проб-
лемы отрасли, в частности, о необходимости 
принятия программы развития отечественного 
лесного машиностроения (сегодня доля россий-
ской техники – всего 7%). Говорили и о необхо-
димости подготовки кадров для ЛПК. 

– Сейчас средний возраст работников от-
расли составляет 44 года, при этом только 15% 
из них – сотрудники до 30 лет. Сегодня мы вы-
нуждены констатировать, что лесная отрасль 
стала непривлекательной для молодых кадров, – 
отметила член Совета Федерации Татьяна Гигель. 

Министр природных ресурсов и экологии 
Карелии Алексей Щепин выступил с докладом 
на форуме. Он рассказал об итогах лесовосста-
новления в уходящем 2019 году в соответствии с 
проектом этот показатель достигнут и составляет 
83%.

 Также запланированы дополнительные 
показатели, и они все перевыполнены. Это:

– ущерб от лесных пожаров – 111,3 млн руб. 
Значение показателя в 2019 г. – 4,9 млн руб.;

– площадь лесовосстановления и лесораз-
ведения – 18,0 тыс. га. Значение показателя 
в 2019 г.;

– 27,01 тыс. га, 150 %;

– количество выращенного посадочного 
материала лесных растений –16,0 млн. шт. 
Значение показателя в 2019 г. – 16,3 млн. шт. 
102%;

– запас семян лесных растений для лесо-
восстановления – 1,8 т. Значение показателя в 
2019 г. – 1,83 т, 102%;

– площадь погибших лесных насаждений 
– 2 тыс. га. Значение показателя в 2019 г. – 
0,9 тыс. га.

В рамках государственной программы 
Российской Федерации «Развитие лесного 
хозяйства» в Карелии также выполнены та-
кие показатели, как лесистость территории, 
(процент выполнения – 100,2% (план – 53,0%, 
факт – 53,1%); доля площади земель лесного 
фонда, переданных в пользование, в общей 
площади земель лесного фонда» (процент 
выполнения – 105,8% (план – 62,3%, факт – 
65,9%); отношение площади лесовосстанов-
ления и лесоразведения к площади вырублен-
ных и погибших лесных насаждений (процент 
выполнения – 154,4% (план – 64,9%, факт – 
100,2%); отношение фактического объема за-
готовки древесины к установленному допу-
стимому объему изъятия древесины (процент 
выполнения – 142,7% (план – 33,5%, факт – 
47,8%); доля лесных пожаров ликвидированных 
в течении первых суток с момента обнаружения, 
в общем количестве лесных пожаров (процент 
выполнения – 166,9% (план – 48,6%, факт – 
81,1%); динамика предотвращения возникно-
вения нарушений лесного законодательства, 
причиняющих вред лесам, относительно уровня 
нарушений предыдущего года (процент вы-
полнения – 286% (план – 5,0%, факт – 14,3%).

Не выполнен индикатор  «средняя числен-
ность должностных лиц, осуществляющих фе-
деральный государственный лесной надзор 
(лесную охрану) на 50 тыс. га земель лесного 
фонда». Численность составляет всего 80,8% 
от штатной, это связано в первую очередь с 
низким уровнем заработной платы.

Олег Кувшинников на выставке «Российский лес» Виталий Акбердин, руководитель ФБУ «Рослесозащита» на форуме

Николай Патрушев: «О таких инвестициях мы и не мечтали»
В Карелии растет производство 

в лесоперерабатывающей отрасли
Открывая сегодня заседание госкомиссии 

по подготовке к 100-летию республики, Николай 
Патрушев отметил шесть приоритетных инве-
стиционных проектов в области освоения лесов, 
которые сейчас реализуются в регионе.

В этом году на Сегежском целлюлозно-бу-
мажном комбинате начато создание нового вы-
сокотехнологического производства мешочной 
бумаги и товарной целлюлозы. Объем инвестиций 
составит более 55 млрд рублей.

– Ранее о таких инвестициях мы и не мечтали, 
– отметил Секретарь Совбеза.

– Достижения в экономике республики по-
зволили увеличить собственные доходы бюджета, 
что создает дополнительные возможности для 
реализации социальных проектов, – подчеркнул 
Николай Патрушев.

Он отметил, что это дает хороший импульс 
развитию инфраструктуры в сферах здравоох-
ранения, образования, культуры и спорта. Так, 

в Карелии в этом году было построено 6 новых 
спортивных объектов, открыто училище олим-
пийского резерва. В текущем году введены в 
эксплуатацию 17 новых ФАПов и 2 детских сада в 
Петрозаводске, открыты новый кинозал в поселке 
Муезерский и модельная библиотека последнего 
поколения в поселке Янишполя.

В то же время, отметил Николай Патрушев, 
времени до 100-летнего юбилея Карелии осталось 
немного, еще есть проблемы с несоблюдением 
сроков реализации ряда важных объектов. И свя-
заны они в первую очередь с низким качеством 
и несвоевременной подготовкой проектной до-
кументации.

Об этой же проблеме говорил в своем выступ-
лении и Глава Карелии Артур Парфенчиков. Он 
отметил, что зачастую необходимые республике 
объекты отсутствуют в реестре проектной доку-
ментации повторного использования. Это ведет 
к необходимости разработки индивидуальных 
проектных решений и, как следствие, к увели-
чению сроков. На заседании госкомиссии в Москве, фото ИА «Республика»
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Любительское 
рыболовство
С 1 января будущего года в за-

конную силу вступает новый Фе-
деральный закон, посвященный 
любительскому рыболовству. Это 
процесс добычи (вылова) биоло-
гических ресурсов, находящихся 
в воде, с целью удовлетворения 
личных потребностей, запросов. 
Сюда же относится вылов при про-
ведении спортивных, творческих и 
других мероприятий. Закон будет 
подробно регулировать процесс 
проведения данных мероприятий.

Запрещено будет занимать-
ся подводной охотой в местах 
массового скопления людей, ис-
пользовать электронные средства, 
акваланги для ловли под водой и 
над поверхностью водоемов.

Повышение 
минимального 

размера 
оплаты труда

С недавних пор размер МРОТ 
фиксируется и устанавливается 
ежегодно федеральным законом. 
С 2017 года начал действовать 
механизм установления размера 
минимальной оплаты труда в раз-
мере прожиточного минимума за 
2 квартал предыдущего года. Со 
следующего года в силу вступает 
новый законопроект, посвящен-
ный внесению изменений в ФЗ 
«О МРОТ», подготовленный Ми-
нистерством труда. 

С 1 января размер минималь-
ного порога оплаты труда составит 
12 130 рублей ежемесячно, это со-
ставляет 100% размера прожиточ-
ного минимума за второй квартал 
2019 года.

Дополнительные 
выплаты 

женщинам 
с 2020 года

Президент РФ поручил Прави-
тельству постоянно поддерживать 
и поощрять многодетные семьи, а 
также институты материнства, дет-
ства. С 1 января вступает в силу за-
конопроект, устанавливающий до-
полнительные выплаты женщинам, 
находящимся в отпуске по уходу 
первым или вторым за малышом в 
возрасте от 1,5 года до 3 лет. 

Размер выплат будет равен 
размеру прожиточного минимума 
на несовершеннолетнего в кон-
кретном регионе. При этом важ-
ное условие – доход на каждого 
человека в семье не должен пре-
вышать двукратный прожиточный 
минимум, действующий в субъек-
те. Несмотря на многочисленные 
слухи по данному поводу, пособие 
действительно будет введено, но не 
в 2019 году, а с 1 января 2020 года.

Пенсионное 
обеспечение 

граждан
С 1 января 2020 года пла-

нируется изменить положения 
пенсионного законодательства. 
В соответствии с ними на пенсию 
смогут выходить мужчины, до-
стигшие 61 года, и женщины с 
56 лет. Изменения возрастного 
порога начались еще в 2019 году, 
пенсионный возраст будет посто-
янно повышаться. Законодатель-
но сформирован адаптационный 
механизм – специальная льгота 
для тех, кто должен был выйти 
на пенсию в 2019 и 2020 году. 
Гражданам из данной категории 
пенсионное обеспечение будет 
назначено на полгода раньше за-
ложенного возраста. В качестве 
компенсации действующим пен-
сионерам производится доплата 
в размере 523 рублей ежемесячно.

Налоговый кодекс РФ будет 
подвергнут некоторым измене-
ниям с 2020 года. Так, наиболее 
значимым считается введение пяти 
новых платежей:

1. Туристический сбор.
2. Утилизационный налог.
3. Экологический платеж.
4. Платное использование до-

рог федерального значения.
5. Для операторов связи обще-

го пользования вводится налог на 
недвижимость.

Новые 
образовательные 

стандарты
Еще в 2019 году начали вво-

диться новые требования к об-
разовательным стандартам, ис-
пользуемым в образовательных 
учреждениях. С 1 января 2020 года 
в силу вступают окончательные 
редакции стандартов.

Наиболее важными новеллами 
будут следующие положения:

1. Обучение в школах долж-
но проходить с использованием 
современной, максимально ин-
формативной литературы. Ее не 
должно быть много, ведь допол-
нительные данные можно найти 
в сети Интернет. В связи с этим 
Министерством образования был 
подготовлен новый список литера-
туры, необходимой для обучения. 
Особое внимание уделяется экс-
пертной оценке качества учебного 
пособия.

2. Около 40% действующих 
учителей старше 50 лет, но при 
этом мало кто работает по про-
фессии после окончания вузов. 
Планируется проводить различ-
ные мероприятия, направленные 
на привлечение молодых специ-
алистов.

3. Учителя в школах должны 
будут заполнять только 4 докумен-
та – это рабочая программа, кален-
дарный план, журнал и дневник в 
электронных форматах.

4. Снижение уровня загружен-
ности учителей через упрощение 
системы отчетности. Количество 
предоставляемых отчетов, их объ-
ема планируется снизить.

5. Налаживание связей между 
дисциплинами. Так, в рамках из-
учения отдельных предметов будет 
рассматриваться их взаимосвязь 
с другими, например, истории с 
литературой, математики с фи-
зикой, технологией. Это позволит 
формировать практические навыки 
у школьника, глубже понимать вза-
имосвязи и зависимости.
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8 ЛЕСНАЯ КАРЕЛИЯ

План городских новогодних 
и рождественских мероприятий

30.12
18:00

«Волшебство Нового года» – праздничная программа 
для многодетных семей

Средняя школа № 7,
ул. Трудовых резервов, 7
Организатор – Культурно-досуговый центр 
в жилом районе Соломенное

01.01
01:00–03:00

«Диско-Елка» – ночные развлекательные программы с 
участием Деда Мороза, поющих Снегурочек, зажигатель-
ных ди-джеев, шоуменов и ведущих, подведение итогов 
конкурсов 

Детский городок у ТЦ «Столица»,
Лососинское ш., 26;
Сценическая площадка,
ул. Труда, 2

01:00–03:30
02:30

Новогодний фейерверк на пл. Кирова пл. Кирова
Организатор – Городской дом культуры

02.01
11:00

«Сказочное новогоднее приключение» – 
праздник для семей военнослужащих

Воинская часть 96848
Организатор – Культурно-досуговый центр 
в жилом районе Соломенное

02.01
12:00
15:00
18:00

Новогоднее ледовое представление 
«Настоящий Щелкунчик»

Спортивный комплекс «Луми»,
наб. Неглинская, 52
Организатор – ООО «Интерфест»

02–08.01 Ежедневные массовые катания Спортивный комплекс «Луми»,
наб. Неглинская, 52

03.01
12:00

«Новогодний праздник» Лыжная трасса «Фонтаны»
Организаторы – Дирекция спортивных соору-
жений, ООО «СПОРТЭКИП»

03.01
12:00

«И это все Карелия!» – интерактивная программа Центральная городская библиотека
им. Д. Я. Гусарова,
пр. Октябрьский, 7

05.01
14:00

«Рождественские куклы» – занятие в клубе 
«Мастерская радости»

Библиотека № 15,
ул. Калевалы, 6

05.01
14:00

«Карелия: Северная сказка» – семейная квест-экскурсия Городская детская библиотека
им. В. М. Данилова,
ул. Гоголя, 14

05.01
14:00

«Бал снежинок» – мастер-класс по изготовлению 
снежинок

Библиотека № 4, 
ул. Соломенская, 25

05.01
12:00

«И это все Карелия!» – интерактивная программа Центральная городская библиотека
им. Д. Я. Гусарова,
пр. Октябрьский, 7

07.01
12:00–15:00

Закрытие рождественской ярмарки – театрализованное 
представление, выступление творческих коллективов, 
игровая программа и мастер-классы

пл. Кирова
Организаторы – администрация Петрозавод-
ского городского округа, 
Городской дом культуры

08.01
10:00

Международный фестиваль-конкурс детского и юноше-
ского творчества «Я могу!»

Детская музыкально-хоровая школа,
Первомайский пр., 4а

09.01–10.01 «Парад новогодних елок» – выставка работ декоративно-
прикладного творчества учащихся школ микрорайона 
Древлянка

Культурно-досуговый центр в жилом районе 
Древлянка,
пер. Попова, 9

09.01– 09.02 «Снежная нежная сказка зимы» – авторская выставка 
работ Веры Матусевич (плетение из бисера)

Культурно-досуговый центр в жилом районе 
Древлянка, 
пер. Попова, 9

10.01
10:00

«До новой встречи!» – проводы Новогодней Елочки Средняя школа № 7,
ул. Трудовых резервов, 7
Организатор – Культурно-досуговый центр 
в жилом районе Соломенное

10.01
17:00

«Время новогодних чудес» – вечер отдыха для людей 
старшего поколения из цикла «Сегодня в клубе танцы»

Культурно-досуговый центр в жилом районе 
Древлянка,
арт-зал,
ул. Березовая аллея, 31

12.01
14:00

«Карелия: Северная сказка» – семейная квест-экскурсия Городская детская библиотека
им. В. М. Данилова,
ул. Гоголя, 14

12.01
15:00

«Ой, завьюжила, запорошила» – концерт творческих 
коллективов

Культурно-досуговый центр в жилом районе 
Древлянка, 
арт-зал 
ул. Березовая аллея, 31

14.01
16:00

«По указу Петра в Новый год с января» – вечер отдыха 
творческих коллективов центра

Культурно-досуговый центр в жилом районе 
Древлянка, 
пер. Попова, 9

16.01
15:30

Торжественная церемония, посвященная
25-летнему юбилею Дворца бракосочетаний
(вход по пригласительным билетам)

Дворец торжественных церемоний,
ул. Еремеева, 1

Декабрь 2019
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